
#酒壮人胆#

@黄伟民 8：酒壮人胆一点
不假。周末旅游路某酒店院内，
一中年男子酒后非要开车回家。
亲朋好友劝的劝，拽的拽，他就
是不听。念念有词洋相百出，急
得一帮人满头大汗，直到硬把他
塞进出租车为止。此君借酒胆试
法的气魄真大。

#多几个秋千行不#

@泉城九九：百花公园游玩
的人比较多，尤其是儿童游乐
区。每次带孩子来玩，孩子都想
坐秋千，可是每次都得排很长的
队，而且只能玩一会儿就得哄着
下来。有关部门可否考虑再适当
多加几个秋千，让孩子们少些等
待，多些快乐!
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向车外扔垃圾，就该严管重罚
□董从哲
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【泉城快评】

停车位不让用

何谈为民便民
□卿之语

据报道，历下行政审批中
心停车位专供工作人员使用，
前来办理业务的市民只能把
车停在人行道上，经常被贴罚
单。记者调查发现，济南市多
数审批中心停车都很难。审批
中心停车位都不让办事的市
民使用，又何谈为民便民呢？

市区停车位紧张是个不
争的事实，每天到行政审批中
心办事的市民络绎不绝，而且
许多都开着车，如果找不到停
车位停车，我想市民是会理解
的，也不会有什么怨言。但如
果审批中心有停车位，却只供
工作人员使用，而不让市民使
用，就是另外一回事了。作为
公共服务机构的行政审批中

心，成立的初衷就是为民便
民，为市民提供一站式高效服
务，方便市民办事。如果停车
位都不能使用，又何谈便民利
民呢？说到底，这还是缺乏服
务意识的表现。

行政审批中心是政府的
一个窗口，代表着政府形象，
因此，不仅具体办事时要想着
百姓，为他们提供高效便捷的
服务，而且也要为他们创造良
好便利的外部环境，而提供必
要的停车位就是其中之一。目
前，省城好多医院已禁止医务
人员将车辆停在本院停车场，
而是将车位让给前来就诊的
病人，极大方便了患者。行政
审批中心是否也学学医院的
做法，限制或者减少工作人员
的车位数量，把更多的车位留
给前来办事的市民，把方便留
给市民呢？

【老董直言】

近期济南市城管和交警联合执
法，对向车外扔垃圾和烟头的司机、
乘员实施重罚，这是个有深远影响的
良好举措。上街就要接受社会制约，
这一个小小的执法举动会给很多人
上一课。

我曾经见过很多类似的现象，旁
边的小车车窗一开，纸巾、果皮、矿泉
水瓶甚至易拉罐就丢了出来。那时候
除了暗骂一声“没素质”，感觉对这种
人实在没有好办法治一治。你总不能
下车揪着人家报警去吧。就是开车期
间驾驶员不能抽烟的规定，我也觉得
难以落实，毕竟很多男人养成了抽烟
的恶习，尤其是人家关起车门来自己
抽自己的，别人真不好去监督。现在

城管和交警把严管重罚向车外扔垃
圾、丢烟头纳入监管，流动执法车摄
像取证予以处罚，终于让不文明的劣
习得到遏制，实在是大快人心。

我还得知，这一举措被推广到
全城，实在是一个精细化管理、严格
履职、造福深远的好办法。这将给济
南市的深层次城市管理，打开一个
很好的切入点，是得民心和顺民意
的良政善举。这个措施，一是会当场
教育那些没有基本素养和道德的驾
乘人员遵守社会道德，会教育很多
成年人，注意自己在社会上的一言
一行。否则即使你开着豪车住着豪
宅，仍然是一个精神的乞丐，被文明
人士所不齿。

这一处罚意义深远。很多人有游
历国外尤其是欧美发达国家的经历，
会发现人家的群众集会场所，散会后
一点垃圾也不遗留；饭店内谈话者都
压低声音，不会打扰别的客人；公共
汽车里很少有人大声交谈，唯恐自己
的话被别人听到；红绿灯亮起，根本
不需要协管员在那里指挥，我甚至看
到就连该国国宾车队，也乖乖停下等
候信号通行……这种整体文明意识，
不是一年两年形成的，就像一个贵族
不是有钱就能养成的一样。在人人讲
文明的社会，你会觉得人人被尊重。
道德普遍被尊重，才是真正的和谐，
仇官仇富和鄙视穷人的社会戾气才
会真正减少……

【泉边说事】

推动城市发展，需要人才引擎
□鲁超国

一个城市的建设和发展如何，反映
的是一个城市的文明程度如何。城市的
规模再大，楼建得再高，也只能是一个
外表和载体，并不能真正体现一个城市
的综合实力和现代竞争力。而人才才是
一个城市的灵魂所在，没有人才的支
撑，城市将显得空虚乏力。

近年来，迅速崛起的济南市深谙
人才对于城市的重要性，他们不惜重
金引进人才，每年拿出 1 亿专项资
金，出台大量配套优惠政策和措施，
筑巢引凤，吸引了大量海内外高层次
人才前来济南安家创业。本报 5 月 10

日 C20-21 版刊发了《每年 1 亿引“海
归”，能为济南干些啥》。从 2009 年，济
南市就启动了“ 5150 引才计划”，截至
目前已经超额完成任务：共引进了

209 名海内外高层次人才。
其实，有不少的“海归”们，他们

并不是在国外“混不下去”或者“混得
不好”而选择回国的，他们在国外也
有不少是大学教授、企业中层，很多
都是放弃了稳定的工作、舒适的生活
回国打拼。曾有位“海归”对笔者说，

“只要回来创业的，都是想干一番事
业的。”他们看中的是济南的优势和
人气，看中的是为他们提供的优越的
创业平台和机遇。

家乡在德州的山东浪潮华光光
电子有限公司的副总经理王成新，
1997 年山大博士毕业，他深有感触地
说，“十年前，别说济南，在北京都觉
得舞台受限，很多人选择了出国深
造。如今，济南发生了翻天覆地的变

化，不仅仅是城市建设，也不仅仅是
生活水平的提高，而是人的思想、观
念，比以前开放多了。与其在国外奋
斗，不如回到家乡拼搏更有意义。”

一个城市的发展，不仅需要硬件
建设，构筑鳞次栉比的高楼大厦，更
需要注重软件建设，培养和引进一批
批高素质的人才队伍。人才是城市建
设的决定因素，高端人才是快速提升
城市综合实力的“强心剂”和助推器。

如今济南引进的“海归”人员，其
产生的巨大能量已经初显。这种人才
效应，是多方面的综合效应，也必将
是一种持续发力的长期效应。我们相
信，济南市每年一亿引进“海归”的举
措，将会使济南这座省会城市更具魅
力，更加强大和美好。

杠子头话题征集

5 月 5 日至 11 月 1 日，泺源
大街两侧非机动车道将进行雨污
管道改造施工。交警部门表示，在
施工结束道路修复以后，泺源大
街两侧原来可以停车的非机动车
道将不允许机动车停靠。

而且，为规范停车秩序，将
路权还给非机动车和行人，省城

“四纵四横”共 8 条主干道的非
机动车道都将逐步禁停，包括二
环东路、历山路、纬二路、纬十二
路、经十路、经七路—泺源大街、
解放路—共青团路—经四路和
北园大街。禁停即将启动，车主
该如何应对？非机动车主和行人
又有何看法？请大伙结合亲历提
出意见建议。
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